

会 議 録

1 附属機関の会議の名称

水戸市国田市民センター運営審議会

2 開催日時

令和7年2月26日（水）午前10時から午前11時まで

3 開催場所

水戸市国田市民センター

4 出席した者の氏名

- (1) 委 員 根本正一，小野健児，根本昌子，高安成子，澤部千尋，森田理恵子
- (2) 執行機関 小園江雄一，大高由美子

5 議題及び公開・非公開の別

- (1) 令和6年度利用状況について (公開)
- (2) 令和6年度事業報告について (公開)
- (3) 令和7年度定期講座募集（案）について (公開)
- (4) その他 (公開)

6 非公開の理由

7 傍聴人の数（公開した場合に限る。） 0人

8 会議資料の名称

令和6年度第2回国田市民センター運営審議会

9 発言の内容

議 長 本日審議いただく事項は，その他を含め全部で4件でございます。  
それでは，「(1) 令和6年度利用状況について」説明願います。

執行機関 (議題(1)について説明)

議 長 ただいまの説明で，何か御質問等がありますか。

資料を見ると，10月に貸出冊数が増えていますが，何か理由がありますか。

執行機関 推測ですが，夏休みに子ども向けの教室を実施して図書コーナーのことを知ったお子さんたちが秋に利用し始めたということかもしれません。

議 長 人数については，月によって違う人が利用した数なのか，同じ人が利用してい

るのかわかりますか。

執行機関 人数のすべてがというわけではないが、リピーターが多い感触はあります。

\_\_\_委員 リピーターというのは固定されているのですか。

執行機関 そうですね。特定の幼稚園児と保護者の方の利用が今年度は増えています。

\_\_\_委員 図書の入替えはどのようにしていますか。

執行機関 年に一度、中央図書館に来てもらい、こちらから要望を出した上で入替えています。ただ、すべての要望が反映されるわけではありません。児童書を多くしたいという思いはあります。

議 長 子どもが興味を持ちそうな、例えば歴史を漫画仕立てにしたような本があるといいですね。

年間で28人の利用者のうち、リピーターが多いということは、その他の人たちには知られていないのかなという印象を受けます。

執行機関 図書コーナーの案内チラシを作って地区回覧したり、実践会の広報紙「ひまわり」に記事を掲載したりすることも予定しています。

\_\_\_委員 貸出の期間は2週間ですか。

執行機関 原則2週間ですが、延長もできます。

議 長 部屋の利用状況についてですが、地元の人が多いのか地区外の方の利用が多いのかわかりますか。

執行機関 半々くらいでしょうか。卓球の団体への部屋貸しが多いのですが、メンバーの内訳を見ても地区外の方々が入っています。

議 長 ホールを利用したいときに、地元優先なのか早い者順なのかどちらですか。

執行機関 基本的には早い者順になっています。7年度からは予約システムが導入され、抽選もシステムで行うようになります。

\_\_\_委員 定期講座のほかに部屋を貸している団体はいくつくらいありますか。

執行機関 登録いただいている団体は25ほどあります。夜間の利用が多い子ども中心の卓球の団体の割合も多いです。

議 長 先日、地区内の一斉清掃を行い、終わった後に意見交換会を兼ねて懇親会をセンターで開こうと思ったら、すでにホールの先約があった。ほかのセンターの空き状況を確認したところ、空きがあったのでその先約のあった団体と交換してもらったことがあった。地元あつての市民センターなので優先でお願いしたい。

\_\_\_委員 部屋の申込みは1か月前からでしたか。

執行機関 例えば1月に使うのであれば12月1日が抽選になります。ただ、地区内の行事などで開催日が早くからわかっている場合は、優先的に予約をすることはできません。

議 長 難しいかもしれませんが、地元優先で使わせてもらえるとありがたい。

執行機関 日程が早めにわかっているのであれば、地区の行事を優先して予約を入れることは可能です。日程がわかり次第、御連絡いただければということまでしかこちらからは申し上げられないです。

\_\_\_委員 例えば、申し込み後1週間くらいは調整期間として設定いただくという方法は

とれないでしょうか。

執行機関 来年度からは新たに予約システムが導入されますので、いまのところそうした設定はないようです。

\_\_\_委員 教室以外の団体は、1回だけの使用であっても自分たちで予約をするということですか。

執行機関 部屋貸しの場合は御自分で予約を入れることになります。

議 長 地区の食生活推進員（食推）が使うときもそうなるのですか。

執行機関 地区の食推さんの場合は早めに御連絡いただければ職権で予約を入れることは可能です。食推さんのほかには、実践会や地区の保全会、航空防除隊、ため池組合などは、地域に根ざした団体ということで職権で予約を取ることが可能です。

\_\_\_委員 いま言ったような団体は資料にある分類で言うと何て言うのですか。

執行機関 社教団体になります。ただ、社教団体だからすべて優先的に予約が取れるというわけではありません。あくまで地域に根ざした団体を優先するということです。

議 長 その他に何かありませんか。

ないようであれば、次に「(2) 令和6年度事業報告について」説明願います。

執行機関 (議題(3)について説明)

議 長 ただいまの説明で、何か御意見・御質問はありますか。

成人講座で「男の料理教室」というのがありますが、私はこれまで3回か4回参加していきまして、非常に楽しい。家では料理はしないのですが、やれば上手です。そういう意味ではもっと男の人に参加してほしいと思いますね。

\_\_\_委員 うちでも勧めてみましたがやっぱりだめなんですね。

議 長 学校の方で何かありませんか。

\_\_\_委員 三の丸地区との協働事業ではお世話になりありがたいです。ただ、さつまいも苗植え体験では、参加する児童が少なく、土曜日で自由参加ということでもあるので、可能ならば平日に行うことができれば子どもたちも参加しやすくなると思います。

議 長 以前は平日にやっていたこともありましたが、市のバスを使うので予備日を入れると2日予約を取ることにになり、すでに田植えなどの他の事業で年3回確保しているので、市からバスの使用回数が多いという話があり、さつまいも苗植えは土曜日に自由参加にしたという経緯があります。市のバスを年4回（予備日を入れると年8回）使うことが許されるならば、平日に苗植え体験を移して収穫と合わせて両方の体験ができる方が、子どもたちにとっても楽しさが倍になると思うのですが。

\_\_\_委員 ぜひ御検討ください。民間のバスを頼むとかなり高く、これまでよく使っていたバス会社が廃業になってしまいました。市のバスを使えるとすごくありがたいです。

議 長 収穫祭の時に圃場で作っているもち米を子どもたちに分けて持たせていますが、もち米とうるち米、いわゆるコシヒカリですけれど、どちらがいいのでしょうか。実践会としてはもち米がいいのですが。

\_\_\_\_委員 コシヒカリの方がいいのかもしれませんが。変えることは可能なのですか。  
議 長 可能です。圃場を広くしてもち米とコシヒカリを両方作れるようにしたところ  
です。

\_\_\_\_委員 今は、もち米を作っているところが少ないですから、珍しくていいのではない  
ですか。

\_\_\_\_委員 持ち帰って調理するのは、各家庭の問題ですからなんとも言えないですね。学  
校で検討してみますか。三の丸の意向も聞いてみましょうか。

議 長 いろいろな教室がありますけど、教室に参加する方は地元の人と地元外の人と  
ではどちらが多いのですか。

執行機関 教室は地元の人の方がずっと多いです。

\_\_\_\_委員 子ども教養講座の内容は毎年同じでしょうか。

執行機関 今年度からオセロ教室を加えました。

\_\_\_\_委員 それは要望があったからですか。

執行機関 出前講座でやっているという情報からです。

\_\_\_\_委員 習字教室は冬休みには開催できないのですか。冬休みは書き初めの宿題があり  
ますから。

\_\_\_\_委員 習字教室の参加人数の16人というのは定員が16人ということですか。

執行機関 いえ、参加者としての人数です。

\_\_\_\_委員 感覚的に少ない人数でしょうか。

執行機関 一人の講師が教えているので、ちょうどいいくらいかなと思います。

議 長 子どもを引きつけるのにポケモンของเกมみたいなものを取り入れるとけっこ  
う集まるのではないかと思います。

執行機関 やっているところを探してみても、可能であれば開催を検討したいと思いま  
す。

議 長 人を呼ぶには何か仕掛けが必要ですから。国田まつりのように菓子まきをやる  
と人がたくさん来ます。今の子どもたちは遊びで集まる機会というのがないです  
ね。

\_\_\_\_委員 子ども会がなくなってしまったから、地域で子どもたちが集まる機会もなくな  
ってしまいましたね。

議 長 その他に何かありませんか。

ないようであれば、次に「(3) 令和7年度定期講座募集(案)について」説明  
願います。

執行機関 (議題(3)について説明)

議 長 ただいまの説明で、何か御質問はありますか。

年会費を取っていますが、その都度入会することはできるのですか。

執行機関 年度の途中からでも入会はできます。集まった年会費は、講師謝礼に充ててい  
ます。

議 長 年会費を払って入ったけど、2、3回で教室へ行かなくなってしまうなんてい  
う事例が意外とあるような気がします。

執行機関 そうならないために、御希望があれば入る前に見学をすることもできます。

議長 ほかにご覧いませんか。ないようでしたら、原案どおり承認するということがよろしいでしょうか。

それでは、最後に「(4) その他」ですが、委員の皆さんから何かございませんか。

\_\_\_委員 ある保護者から聞かれたのですが、国田義務教育学校で兄弟で学区外から通学する上の子が6年生まで開放学級に入っていて7年生(中学生)になると、下の学年の子と親のお迎えの時間に差ができてしまいます。そういう場合に、市民センターにある図書コーナーで小一時間、親が迎えに来るまでの時間、居させてもらうことはできますか。部活がない日は5時間目が終わると下校になってしまいます。

執行機関 図書コーナーを利用するお子さんということであれば御利用は可能です。

議長 時間は何時まででしたか。

執行機関 午後5時15分までです。お子さんから、親の迎えの時間まで使わせてくださいと言ってもらえればこちらでも承知できます。

\_\_\_委員 学校で過ごすということではできないのですか。

\_\_\_委員 それはできません。

議長 今は働き方改革がありますから。

\_\_\_委員 部活は何時までですか。

\_\_\_委員 時季によって違いますが、午後5時半から45分くらいまでです。

\_\_\_委員 部活がある日は、その時間に合わせて保護者が迎えに来るわけですね。

\_\_\_委員 そうですね。月曜と木曜は部活がないので、早く学校が終わります。

\_\_\_委員 私たちの時代の部活は夜の7時ごろまでやっていました。

議長 昔から比べると学校も大分変わってきているのですね。

その他御意見ありますか。

ないようであれば、以上をもって議事を終了します。

執行機関 ありがとうございます。以上をもちまして「令和6年度第2回国田市民センター運営審議会」を終了いたします。